
Compte rendu du CA du Vendredi 25 mars 2022 
 
 Pr. Ex. Ab.  Pr. Ex. Ab. 
D. Chaptal x   P. Jouve x   
D. Bouet x   L. Luttringer x   
F. Lagier  x  S. Luttringer    
M-Y. Dueso x   R. Ayel   x 
J. Carré x   Y. Frecenon   x 
 

1. Compte rendu CA du 28/02/22 validé 
 

2. Recherche boucs fondateurs 
Nous souhaiterions recueillir des informations sur les neuf boucs originels de 
notre livre généalogique.  
Les premiers constats sont qu’il est très difficile de retrouver des informations 
fiables. Souvent parce que ces boucs sont un peu sortis de nulle part, parce 
que les personnes les ayant découverts ne sont plus là ou parce que les 
informations recueillies aujourd’hui, sont trop floues, voire contradictoires. 
HERNANDEZ : issu de l'élevage de José Hernandez ? pas certain, en tout cas 
ce dernier n’a pas trop souvenance. 
EBENE : un des plus récents et donc ce qui est assez surprenant c’est qu’avec 
des ascendants inconnues (origine Fargier), il est rentré directement dans le 
répertoire avec un TSE à 0%  
ICARE : le plus ancien, il a passé une année à la ferme pédagogique de St-
Front mais aucune photo n’a été prise. 
Julien propose que l'on associe les éleveurs (actuels et anciens) à la recherche 
des origines, pourquoi pas lors d'un brain-storming le samedi soir veille de la 
foire. 
 

3. Analyse du bilan de la 1ère production de semences MC à 
Capgènes 

Les 3 boucs analysés (le 4ème présenté a été écarté pour raison sanitaire) ont 
eu «  un très bon comportement et une excellente production » . 
L'objectif de ces prélèvements n'est ni la vente pour insiménation, ni l'élevage 
de producteurs de semences. Il s'agit de créer un stock pour la sauvegarde de 
la diversité génétique en cas d'hécatombe. 
 

4. Participation au « 10ème Printemps des chèvres en Savoie » du 
30/04 au 01/05 

Les membres du CA ne sont pas disponibles. Nous serons pas présent sur cette 
édition. 
 

5. Discussion « Fête » ou « Foire » de la chèvre. Commencer la fête 
le samedi soir. 

Soirée le samedi avec pour objectif, dans un cadre convivial, de réunir plus 
d'éleveurs sur un temps attractif de partage sur leurs pratiques en 
exploitations, sur la valorisation, sur leurs préoccupations ...  



Profiter de cette occasion pour une recherche collective sur les origines des 
boucs originels (voir plus haut) 
Patrick propose d'élaborer un programme. Il faudra demander une pré-
inscription afin d'organiser la logistique qui peut rester légère (voir avec Didier) 
En résumé, soirée conviviale autour des exploitations et l'historique des 
troupeaux. 
L'appellation « Foire » est maintenue. Elle permet de signifier le désir de 
l'association de construire peu à peu un rendez-vous commercial pour les 
éleveurs au sein du cadre festif de la fête.  
Date : 3ème dimanche de juillet soit le 17/07. 
Recontacter les chiens bergers d'Auvergne de la SCBA. Si ce n'était pas 
possible, Patrick ou Lise pourraient assurer une animation avec leurs propres 
chiens. Lise ne peut s'engager pour l'instant. 
Défilé : les boucs-charettes seront plus nombreux (nouvelle activité randonnée 
de la Ferme de Didier C.). Discussion au sujet du troupeau des Roves qui capte 
l'attention des médias au détriment de la mise en valeur de la MC. Difficile de 
le supprimer. Eventuellement réduire le nombre (Didier en parle avec 
l'éleveur), ou étoffer le reste du défilé.  Evènement le plus populaire de la 
journée. 
Tenue des organisateurs : discussion sur simple tee-shirt, foulard, chemise de 
l'éleveur, style à l'ancienne ou moderne. Didier B. propose que l'association 
puisse payer une veste (sans manche) qui serait gardée en stock et distribuée 
aux seuls organisateurs. Ou bien les éleveurs achètent puis gardent la veste, 
alors ajouter un signe distinctif pour les organisateurs. 
Il est décidé que chacun consulte le catalogue « Objet-Rama » en ligne, et on 
en reparle au prochain CA. 
 

6. Point sur les dossiers en cours : 
Catalogue Boucs : pas encore de mise en page par Julien de la fiche de 
sélection. Est-ce que l'on demande aux éleveurs s'ils veulent apparaître dans le 
catalogue ou bien on n'y inscrit que les boucs confirmés pour démarrer ? 
Coût de production : aux dernières réunions de l'IDELE, souhait de diffuser les 
coûts de production pour les MC comme pour toutes les autres races. Préparer 
un article pour l'an prochain avec plus de résultats. La ferme d'Olivier a fourni 
une partie des infos collectées mais n'a pas tous les éléments. Relancer les 
éleveurs pour qu'ils transmettent leurs données comptables, mais diffuser 
seulement avec leur autorisation. 
Saisie des inventaires : l'idéal serait de faire une saisie en ligne mais les 
logiciels sont chers. Au minimum que les saisies soient contrôlées par 
l'association ou par l'IDELE. Faut-il y faire paraître le contrôle laitier, le taux de 
caséine, le taux de sang étranger (TSE)... Faire la mise à jour lors de la 
prochaine réunion de CA. 
 

7. Commission pour affectation TSE 
Demande de Bérangère pour sa chèvre Luciole dont l'origine est connue 
(Métayer en Ardèche). Vérification (élevage 13727460134) : ne figure pas 
dans l'inventaire ; pas les bonnes photos donc pas d'affectation TSE possible. 
Il faudrait faire un tuto pour préciser tous les éléments avant demande de 
TSE : mensurations, photos de la mère et d'un descendant, parents, origine du 



troupeau... 
 

8. Renouvellement adhésion à FERME 
Oui pour FERME et aussi un accord pour participer à une souscription pour un 
livre d'aventures pyrénéennes. 
 

9. Points sur les sollicitations d'éleveurs 
Manuel de Baere (habite Loubeyrat)   Celia David 
Christelle Specel      Mathilde Barthaire 
Une réponse leur a été faite ou le sera par Didier Bouet. 
 
 


